



Le Crédit Coopératif est la banque des Glénans et maintenant, plus encore : sa Fondation est le premier mécène de Sereine. Elle finance à hauteur de 15.000 euros les travaux de restauration du premier bateau de croisière des Glénans classé monument historique. C'est l'occasion de faire le point sur les actions de cette Fondation qui fête cette année ses 20 ans.

Aux quatre vents

Fondation Crédit Coopératif

Sereine a trouvé son premier mécène...



La Fondation Crédit Coopératif a été créée en 1984 pour mettre en œuvre la politique de mécénat du Groupe Crédit Coopératif. Son originalité ? S'adresser au même secteur que sa mère, son père, l'Économie sociale, et uniquement aux personnes morales qui la composent. D'où son slogan actuel : "des engagements durables au cœur de l'Économie sociale". Denis Tazewan, secrétaire général de la Fondation, explique comment sa mission et l'Éthique du Groupe l'ont conduit à devenir mécène de Sereine. *Les Glénans* sont un site à forte valeur historique du Crédit Coopératif, banque des grands Mouvements de l'économie sociale, notamment du tourisme associatif. Son partenariat de plus de 20 ans avec les Glénans est donc emblématique de sa vocation d'un accompagnement d'initiatives innovatrices et sociales originales, qui ne relèvent pas toujours de la technique purement classique. En outre, la Fondation est très attachée à la sauvegarde du patrimoine. Son zèbre à Sereine, symbole du patrimoine des Glénans, entre dans deux orientations. Sereine fait le lien entre les générations de stagiaires et participe à la fixation d'un repère de valeurs portées par les Glénans, tout en étant un

mythe vivant. La Fondation est en phase avec cet enjeu, c'est pourquoi elle souhaite participer à sa restauration". Pour la période 2009-2009, la Fondation Crédit Coopératif dispose de moyens accrus qui lui permettent d'élargir son champ d'intervention au-delà des quatre principales orientations qu'elle s'était donnée au cours de ces années : favoriser les initiatives qui favorisent la prise de l'Économie sociale, soutenir la recherche et la connaissance dans ce domaine, promouvoir l'adhésion culturelle, notamment au travers du patrimoine, et contribuer à la solidarité internationale. La Fondation Crédit Coopératif a décidé d'élargir son champ d'intervention, notamment aux initiatives qui favorisent l'accès à la citoyenneté par la culture et par le sport aux personnes handicapées, en organisant l'Orphéon Festival au théâtre "Théâtre et Handicap". C'est aussi l'appui à un vivier de initiés par l'Unicef International, une collecte de fonds auprès des habitants dans les villages familiaux de vos communes... et encore le Prix Jacques Monod du meilleur reportage en Économie sociale, qui sera lancé en septembre 2009. De nombreux projets sont encore en cours de développement, y compris au niveau régional, avec les Comités du Crédit Coopératif, les clubs et les projets de manquement, donc pas pour l'instant.

FONDATION
CREDIT COOPERATIF

Quelques exemples concrets

- > le sauvetage et le soutien constant à la Recma (Revue des Etudes Coopératives Mutualistes et Associatives), créée en 1921 ;
- > un partenariat dès l'origine avec l'Addes (Association pour le Développement de la Documentation sur l'Économie sociale) ;
- > la création des Prix & Trophée de l'Initiative, qui récompensent chaque année (100.000 euros) des réalisations exemplaires, notamment de développement durable ;
- > l'appui à la Fédération des Economies et Musées de Société ;
- > la création réussie au Sud Mali, en coopération avec des ONG européennes, d'un réseau de caisses coopératives d'épargne et de crédit gérées par les paysans pour leurs propres besoins...

Premier mécène de la Sereine - Courrier des Glénans N° 66 - 2004, p. 12

IVR53_20142907334NUCA

Auteur du document reproduit : Stéphanie Brulé-Josso

Date de prise de vue : 2014

(c) Fédération Régionale pour la Culture et le Patrimoine Maritimes en Bretagne (FRCPM-Bretagne)

reproduction soumise à autorisation du titulaire des droits d'exploitation